



## **PRESSEINFORMATION**

### **PRESS RELEASE**

*Please scroll down for the english version*

#### **Ausgelobt: Balthasar Neumann Preis 2025**

[www.balthasar-neumann-preis.de](http://www.balthasar-neumann-preis.de); [www.DBZ.de](http://www.DBZ.de); [www.baumeister-online.de](http://www.baumeister-online.de)

**Der BDB Bund Deutscher Baumeister, Architekten und Ingenieure e. V. und die DBZ Deutsche Bauzeitschrift loben gemeinsam den europäischen Preis für Architektur und Ingenieurleistungen, den Balthasar Neumann Preis 2025, aus.**

Der Balthasar-Neumann-Preis ist ein seit 1994 ausgelobter Architekturpreis, der alle zwei Jahre ausgeschrieben wird. Er ist einer der wichtigsten und angesehensten Architekturpreise Europas. Seine herausragende Stellung bezieht der Preis aus seiner Zielsetzung: Es werden realisierte Bauprojekte, die besondere Merkmale der integralen Planung und vorbildhafte baukulturelle und technische Qualitäten unter Berücksichtigung von Nachhaltigkeitsaspekten aufweisen, ausgezeichnet.

An dem zur Prämierung eingereichten Bauwerk muss die durch partnerschaftliche Planung, im Sinne von integrierten und integralen Prozessen, erreichte Qualität des realisierten Hochbauentwurfs oder Verkehrswegebauprojektes nachvollziehbar und ablesbar sein. Der Preis wird verliehen für die gelungene Zusammenarbeit im Bereich Architektur, Tragwerk, TGA-Planung sowie Energie-/Nachhaltigkeitskonzept. Der Preis geht sowohl an die Planenden als auch an den Bauherrn des prämierten Projekts.

Bei der Auslobung wird ein starker Fokus auf das Energie- und Technikkonzept, als auch auf die Verwendung von Materialien im Lebenszyklus gelegt.

Dotiert ist der Balthasar Neumann Preis mit 10.000 €. Eingereicht werden dürfen Bauten, deren Fertigstellung nicht länger als zwei Jahre zum Tag der Einreichung zurückliegt. Der Einreichungsschluss ist der 12. August 2024, die Jurysitzung findet statt am 05. + 06. September 2024.

Die Bekanntgabe der Preisträger findet am 15. Januar 2025 im Rahmen der BAU 2025 statt.

### **Jury Balthasar-Neumann-Preis 2025**

Prof. Dr.-Ing. Annette Hafner  
Prof. Dr. Michaela Lambertz  
Prof. Mikala Holme Samsøe  
Prof. Dr.-Ing. Lucio Blandini  
Prof. Christian Schlüter-Vorwerg  
Christoph Schild, Präsident BDB  
Michael Schuster, Chefredakteur DBZ

### **Fakten Balthasar-Neumann-Preis 2025**

Auslobung: 27. Mai 2024  
Einreichungsschluss: 12. August 2024  
Jurysitzung: 05./06. September 2024  
Bekanntgabe der Preisträger: 15. Januar 2025 im Rahmen der BAU 2025  
Dotiert mit 10.000.- €

### **Auslober**

Bund Deutscher Baumeister, Architekten und Ingenieure e.V. (BDB), Berlin, vertreten durch Dipl.-Ing. Christoph Schild, Präsident BDB  
Deutsche Bauzeitschrift (DBZ), Bauverlag BV GmbH, Gütersloh/Berlin, vertreten durch: Michael Schuster, Chefredakteur DBZ

### **Informationen**

[www.balthasar-neumann-preis.de](http://www.balthasar-neumann-preis.de)

### **Bauverlag BV GmbH**

#### **Redaktion DBZ Deutsche Bauzeitschrift**

Friedrich-Ebert-Straße 62

33330 Gütersloh

Michael Schuster

[Michael.Schuster@dbz.de](mailto:Michael.Schuster@dbz.de)

[www.dbz.de](http://www.dbz.de)

### **Bund Deutscher Baumeister, Architekten & Ingenieure e.V. (BDB)**

Willdenowstr. 6

12203 Berlin

Anna Voss

[voss@baumeister-online.de](mailto:voss@baumeister-online.de)

[www.baumeister-online.de](http://www.baumeister-online.de)



## **PRESSEINFORMATION**

### **PRESS RELEASE**

#### **Out now: Balthasar Neumann Prize 2025**

[www.balthasar-neumann-preis.de](http://www.balthasar-neumann-preis.de); [www.DBZ.de](http://www.DBZ.de); [www.baumeister-online.de](http://www.baumeister-online.de)

**The BDB Bund Deutscher Baumeister, Architekten und Ingenieure e. V. and the DBZ Deutsche Bauzeitschrift jointly offer the European Prize for Architecture and Engineering, the Balthasar Neumann Prize 2025.**

The Balthasar Neumann Prize is an architecture prize that has been awarded every two years since 1994. It is one of the most important and prestigious architecture prizes in Europe. The prize derives its outstanding status from its objective: it recognizes completed building projects that demonstrate special features of integral planning and exemplary architectural and technical qualities, taking sustainability aspects into account.

The building submitted for the award must demonstrate the quality of the realized building design or traffic route construction project achieved through partnership planning in the sense of integrated and integral processes. The prize is awarded for successful collaboration in the fields of architecture, structural engineering, technical building services planning and energy/sustainability concepts. The prize goes to both the planners and the client of the award-winning project.

The competition places a strong focus on the energy and technology concept, as well as on the use of materials in the life cycle.

The Balthasar Neumann Prize is endowed with €10,000. Buildings may be submitted if they were completed no more than two years prior to the submission date. The submission deadline is August 12, 2024, the jury meeting will take place on September 05 + 06, 2024.

The winners will be announced on January 15, 2025 as part of BAU 2025.

### **Jury Balthasar Neumann Prize 2025**

Prof. Dr.-Ing. Annette Hafner  
Prof. Dr. Michaela Lambertz  
Prof. Mikala Holme Samsøe  
Prof. Dr.-Ing. Lucio Blandini  
Prof. Christian Schlüter-Vorwerg  
Christoph Schild, Präsident BDB  
Michael Schuster, Chefredakteur DBZ

### **Facts Balthasar Neumann Prize 2025**

Call for entries: May 27, 2024  
Submission deadline: August 12, 2024  
Jury meeting: September 05/06, 2024  
Announcement of the winners: January 15, 2025 as part of BAU 2025  
Endowed with € 10,000

### **Awarding authority**

Bund Deutscher Baumeister, Architekten und Ingenieure e.V. (BDB), Berlin, represented by Dipl.-Ing. Christoph Schild, President BDB  
Deutsche Bauzeitschrift (DBZ), Bauverlag BV GmbH, Gütersloh/Berlin, represented by: Michael Schuster, Editor-in-Chief DBZ

### **Informations**

[www.balthasar-neumann-preis.de](http://www.balthasar-neumann-preis.de)

### **Bauverlag BV GmbH**

#### **Redaktion DBZ Deutsche Bauzeitschrift**

Friedrich-Ebert-Straße 62

33330 Gütersloh

Michael Schuster

[Michael.Schuster@dbz.de](mailto:Michael.Schuster@dbz.de)

[www.dbz.de](http://www.dbz.de)

### **Bund Deutscher Baumeister, Architekten & Ingenieure e.V. (BDB)**

Willdenowstr. 6

12203 Berlin

Anna Voss

[voss@baumeister-online.de](mailto:voss@baumeister-online.de)

[www.baumeister-online.de](http://www.baumeister-online.de)